



Nomos

# Wenn die wirtschaftliche Betätigung zur existenziellen Bedrohung wird



## Zwischen e. V. und (Sport-)Kapitalgesellschaft

Organisationsrechtliche Überlegungen zur Ausübung professionellen Sports am Beispiel des Lizenzfußballs

Von Dr. Philip Brenner

2022, 488 S., brosch., 134,- €

ISBN 978-3-7560-0508-6

(Schriften zum Sportrecht, Bd. 62)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0508-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0508-6)

Millionenumsätze generieren, ohne dabei ein Mindesthaftkapital aufbringen zu müssen, und gleichzeitig als gemeinnützig anerkannte Körperschaft von Steuerprivilegien profitieren – was für klassische Wirtschaftsunternehmen utopisch ist, bedeutet im heutigen Lizenzfußball vielerorts „business as usual“. Doch wie passen professionelle Sportklubs in der altehrwürdigen Rechtsform des e.V. mit den

strukturellen und organisatorischen Anforderungen des modernen Fußballs zusammen und liegt angesichts der ökonomischen Auswüchse nicht längst eine Rechtsformverfehlung vor? Dieses Buch beleuchtet, wie sich Fußballvereine unablässig vom gesetzlichen Leitbild entfernt haben und welche erheblichen, jedoch häufig unterschätzten Folgen damit einhergehen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# When Economic Activity Becomes an Existential Threat



## **Zwischen e. V. und (Sport-)Kapitalgesellschaft**

Organisationsrechtliche Überlegungen zur Ausübung professionellen Sports am Beispiel des Lizenzfußballs

By Dr. Philip Brenner

2022, 488 pp., pb., € 134.00

ISBN 978-3-7560-0508-6

(Schriften zum Sportrecht, vol. 62)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0508-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0508-6)

Generating millions in turnover without having to raise a minimum amount of liable capital and at the same time benefiting from tax privileges as a recognised non-profit corporation – what is utopian for classic business enterprises is “business as usual” in many places in today’s licensed football. But how do professional sports clubs in the time-honoured legal form of the registered association (e.V.)

fit in with the structural and organisational requirements of modern football and, in view of the economic excesses, hasn’t the legal form long since been missed? This book sheds light on how football clubs have progressively distanced themselves from the legal model and what considerable, yet often underestimated, consequences this entails.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary